

La « Simulation » en Santé : de quoi s'agit-il ?

Pour parler de formation par la simulation
il faut :

- Une mise en situation simulée d'un professionnel ou d'une équipe
- Selon un protocole préétabli : **Briefing – mise en situation selon un scénario – Débriefing**
- Du matériel spécifique (type mannequin) ou des acteurs peuvent être utilisés pour la simulation
- Un enregistrement vidéo est réalisé et retransmis
- La séance peut concerner des professionnels de santé en formation initiale ou continue et faire l'objet d'un DPC



Le déroulement d'une séance de simulation

Briefing

Mise en
situation

Débriefing

Quelques exemples de simulation

Simulation sans matériel spécifique : Consultation d'annonce en cancérologie, annonce de mauvaise nouvelle, d'un évènement grave associé aux soins

Simulation procédurale, dite basse fidélité :
Bras pour pose d'une voie veineuse, torse pour cathétérisme sous clavier, tête pour intubation

Simulation dite haute fidélité:
Mannequin copiant le vivant , piloté par ordinateur, par exemple pour les situations d'urgence en environnement de bloc opératoire

Autre:

- Animation de réunion
- Simulation d'entretien pour auditeur
- Simulation des plans de secours..